

## INFORMACION NACIONAL

**Los naranjeros piden protección al Director general de Agricultura**

**El presidente de la Cámara de Comercio de Madrid protesta de la elevación de tarifas telefónicas en provincias.**

Madrid 28, (12 noche)

## LA "GACETA"

La "Gaceta" correspondiente al día de hoy publica, entre otras de menor interés, las siguientes disposiciones:

Ordenando que mientras dure la prohibición de enterrar fuera de los cementerios públicos, el Gobierno puede autorizar inhumaciones en las criptas y cementerios particulares, siempre que se den cumplimiento a las disposiciones dictadas sobre esta materia.

Autorizar a la Universidad para que expida cartas de identidad cuya adquisición se considera obligatoria para los estudiantes universitarios, ya los que sean oficiales como los que no sean.

Dictando normas para la concesión de insignias y recompensas en el régimen legal de prevención.

**LOS NARANJEROS PIDEN LA PROTECCION DEL CREDITO AGRICO**

Han visitado al director general de Agricultura una comisión de la Federación Nacional de Naranjeros, para pedirle que los servicios nacionales del crédito agrícola, se tengan también en cuenta para los naranjeros, ayudando de este modo a fomentar tan importante rama de la exportación de productos españoles.

**CONTRA LA ELEVACION DE LAS TARIFAS TELEFONICAS**

El presidente de la Cámara de Comercio de Madrid, señor Prast, manifestó esta tarde a los periodistas en la Asamblea que a requerimiento de sus compañeros, los presidentes de otras Cámaras de diversas provincias había visitado al Presidente del Consejo de Administración de la Compañía Telefónica nacional de España y al director de la misma, para protestar de la elevación de tarifas acordada por dicha Compañía en algunas provincias y principalmente en Zaragoza, donde la elevación llega al 11 por 100.

**REUNION DEL COMITE DE ENLACE DE LAS EXPOSICIONES**

El ministro del Trabajo ha manifestado que hoy a las once y media, se celebrará en su despacho una reunión del Comité de enlace de las exposiciones de Barcelona y Sevilla.

Para asistir a esta reunión llegarán en las primeras horas de la mañana a Madrid los señores Cruz Conde y marqués de Fozonda.

**UN HUNDIMIENTO EN LA GLORIETA DE ATCHA**

A consecuencia de una depresión del terreno se ha producido un hundimiento en la Glorieta de Atocha, alcanzando una extensión de siete metros.

Al caer las tierras sobre la tubería de aguas se rompieron los tubos y se inundó la Glorieta, en forma que fué necesario suspender la circulación y cortar el agua de toda la barriada.

También hubo que suspender la circulación del metro por que la inundación se extendía a las galerías.

Parece que la avería tiene tal importancia que serán precisos varios días para repararla y quedarán sin servicio de aguas buen número de casas de aquella zona.

**MANIFESTACIONES DEL CAPITAN JIMENEZ**

Un periodista se ha entrevistado con el capitán aviador Jiménez para pedirle detalles acerca de la proezza que ayer realizó en compañía del capitán Iglesias y a bordo del avión "Jesús del Gran Poder".

El aviador estaba completamente tranquilo.

Manifestó que a las ocho y cuarenta minutos habían salido de Sevilla y cuando volaban sobre Granada advirtieron que funcionaban con dificultad las bombas. Entonces decidieron volver a Sevilla y cuando volaban sobre la ciudad, notaron que ya se había normalizado el funcionamiento de las bombas, por lo cual siguieron el vuelo sin aterrizar hasta Madrid.

Toda la tarde y la primera parte de la noche la pasaron volando en el radio Madrid, Alcalá, Guadalajara y Ciudad Real.

Sobre Madrid pasaron doce veces.

Hasta las doce de la noche el tiempo fué bueno, pero después tuvieron que luchar con un fuerte viento.

A la salida del sol enviaron un parte a Getafe diciendo que estaban dispuestos a seguir volando hasta la una y diez minutos.

Así lo hicieron, cumpliendo las 28 horas de vuelo que se habían propuesto.

Han batido el record de duración en España.

**Colchones cosidos a 6,60  
Colchones fuertes a 8,00****EL PARAISO**

Urbieta, 13 (esquina a S. Martín)

**Dr. Tamés Arsuaga**  
MEDICO DEL HOSPITAL CIVIL

Especialista en las enfermedades de piel y secretas. Plaza del Arevalo, nº 2.  
Teléfono 1-92-82

**Bilbao****La venta de los inmuebles que pertenecieron al Banco Vasco.-Otras noticias.**

Bilbao, 28; (11 noche).

Cuando se disponía a llevar un lingote de hierro de 50 kilos del establecimiento que en el número 42 de la calle de San Mamés poseen los señores Zabala y Herrera, fué sorprendido Juan Lujanndio Palacio, que quedó detenido.

También fué detenido en Hollerías altas, Benito Pagazaurtundua, autor de un robo de varias gallinas.

En la calle de la viuda de Epalza, chocaron un trámite y un camión dirigido este último por Mariano Escudero, que resultó con algunas heridas de importancia.

Por la Jefatura de Obras Públicas se han remitido a la Superioridad, varios proyectos que afectan a mejoras en los puertos de Bermeo y Lekeitio.

Hoy sale para Madrid el presidente de la Diputación, que asistirá a los últimos plenos de la Asamblea Constituyente.

Durante su estancia en la corte, gestionará en unión de los demás representantes de puerto pesquero del Norte a favorantes de Vizcaya, la declaración vor de Santurce.

Antes de marchar le visitó el alcalde de Sondica, para tratar de algunos asuntos relacionados con aquella municipalidad.

En la Diputación se reunió la Junta del Sanatorio de Gorlitz, y otras Comisiones que despacharon varios asuntos de trámite.

En la sesión celebrada ayer por la Comisión provincial se acordó aceptar el informe de la Comisión de Fomento, para el conocimiento de los bienes y edificios de la Diputación.

Se aprobó la cantidad que ha de pagarse a la imprenta provincial por su ministerio para material de las oficinas técnicas, cantidad que se eleva a pesetas 4.194.

Se acordó también solicitar precios y condiciones para el suministro de aceites y valbulma, aprobándose una transferencia a favor del Ayuntamiento de Durango, concedida para la realización de obras de traída de aguas.

El alcalde accidental, señor Ortiz de la Riva, recibió la visita de don Fidel Latorre quien le expuso la injusticia, a su juicio cometida con él, al decomisarle unas cajas de chicharrones, formulando la correspondiente reclamación.

También le visitaron don Adolfo G. de Careaga y don José Elorduy, este último en solicitud de permiso para celebrar una procesión el 30 del corriente, que partiendo de la iglesia de la Sagrada Familia, recorrerá las calles de Uribarri, Matico y otras, autorización que le fué concedida.

Ha sido hecho un donativo de 25.000 pesetas con destino a la creación de una cama perpetua en el Hospital civil.

En el Gobierno civil, se dio cuenta de una R.O. dictada por el Ministerio del Trabajo y en virtud de la cual, el gobernador hará en el término de quince días la designación de personas que han de constituir el Patronato local de reforma técnica industrial, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 27 del reglamento.

En la reunión celebrada por la Comisión municipal permanente se acordó encabezar con 5.000 pesetas la suscripción abierta con destino a la Fundación de Juan Carlos Cortazar, como homenaje a la benemérita labor realizada por el lustre bilbaíno.

Con las formalidades de rigor se procedió ayer en el Colegio de Abogados al a inscripción como colegiado del joven doctor don José Luis de Abrisqueta.

La venta de los inmuebles que pertenecieron al Banco Vasco entra en una fase muy interesante, por haber-

se presentado en este asunto algunas reservas, habiéndose hecho entrega de una carta en representación de varios socios, en la que se dice no pueden ser vendidos dichos bienes.

Se dice que la Sociedad Unión y el Fenix Español, a quien parece ha de realizarse la venta de que ahora se trata, ya ofreció con anterioridad, estando el asunto pendiente de solución por el Juzgado, una cantidad más elevada, que la que ahora da.

Se tienen en cuenta también algunos antecedentes como son las cantidades que habrían de tributarse por derechos reales, sacando en consecuencia, a pesar de la discreción con que se hacen las observaciones, que la venta de los bienes en cuestión, no se debe llevar a cabo.

En el frontón Euskalduna jugaron un partido de pelota Chistu Urzainqui contra Oruña, venciendo los primeros, por ocho tantos.

A continuación Arenas y Arrigorriaga, vencen por un tanto a Albeniz y Zornoza.

**Laragoza****Rebaja de sueldos a los jugadores del C. Zaragoza.****Una peregrinación.**

ZARAGOZA, 28 (11 n.)

Por la carretera de Jaca a Signes, iba el vecino de Abain, Ramón Borda conduciendo dos caballerías.

Al llegar al término de Ligueron, intentó franquear un vado de un riachuelo, pero éste, a causa de las lluvias reinantes, llevaba mucha corriente, por lo que arrastró a Ramón y a sus dos caballerías, perdiendo ahogados.

El cadáver del infortunado Ramón, fué recogido por unos transeúntes, a doscientos metros aguas abajo.

Para el día 15 del próximo Abril se ha señalado la celebración en Zaragoza de un congreso del habla esperantista, esperándose con tal motivo a cientos de congresistas.

El Ayuntamiento ha tomado el acuerdo de premiar a los guardias municipales que posean esta internacional lengua, y en los días del Congreso llevarán como distintivo una estrella verde en la bocamanga de su uniforme.

En la asamblea celebrada por el Club Zaragoza F. C., se ha tomado el acuerdo de rebajar los sueldos a los jugadores del citado equipo, teniendo en cuenta la crisis por la que atraviesa el repetido Club.

En la Jefatura de Obras Públicas, de esta provincia, se ha recibido una comunicación del ministerio de Fomento, ordenando que, por el personal adscrito, se proceda al inmediato arreglo de tolas las carreteras que asfuyen a Fuendetodos, lugar de nacimiento del maestro Goya, al objeto de dejarlas en condiciones de mejor tránsito para la proyectada peregrinación al citado pueblo con ocasión del centenario del genial pintor.

El alcalde accidental señor Armisen, ha recibido un despacho del propietario Allue Salvador, que se encuentra en Madrid, por la que le anuncia el envío de una carta detallándole las gestiones que viene realizando en la corte.

En término de Miraflores, fué hallado el cadáver de un hombre que no pudo ser identificado.

Aparenta tener unos 50 años, y viste traje modesto.

En la Audiencia continuó hoy el juicio oral de la causa sobre asesinato a la lotería de la calle del Portillo, acusándose al marido de la interfecta.

En las sesiones de hoy, dictaminaron los peritos y celebróse también, las pruebas documental y testifical.

El Fiscal mantiene sus conclusiones provisionales elevándolas a definitivas y el abogado defensor alega algunas atenuantes.

En las sesiones de mañana informarán el fiscal y la defensa.

**Doctor Marticorena  
OCULISTA**

Consulta de 10 a 1 y de 3 a 6.  
GARIBAY, 13, bis. — Teléfono 1-10-08

**Alquiler de automóviles**

Viajes, excursiones, abonos, etc., con o sin taxímetro. Tarifas las más económicas, coches confortables y nuevos.

Efectúen una pequeña prueba para cincelarse.

Oficinas y Garage: SAN MARTIN, 55.  
Teléfono, 13-330.

**Vitoria**

Se anuncia el concurso para las obras de derribo de los cuarteles. — Más noticias.

VITORIA, 28 (11 n.)

En la madrugada del martes pasado se cometió un robo en la tienda que en Izarra tiene establecida el veino de aquella localidad Juan Cruz Saralegui.

Los ladrones se valieron para cometer el robo de dos maderos de buenas dimensiones con los que forzaron una de las ventanas que dan a la carretera, llevándose algunas botellas de vino, y cierta cantidad en metálico, calculándose lo robado en unas trescientas pesetas.

La Policía y Guardia civil, realiza gestiones para averiguar quiénes pueden ser los autores del robo.

★ ◊ ★

El gobernador civil recibió ayer las visitas del secretario de la Cámara de la Propiedad, Arcediano de la Catedral, director de la Sucursal del Banco de España, inspector provincial de primera enseñanza, presidente accidental de la Diputación y secretario de la Junta de Protección a la Infancia.

★ ◊ ★

A mediodía se reunió ayer la Comisión Permanente municipal, que acordó agradecer el donativo hecho por don Gustavo de Maeztu, de un cuadro de los que presenta en su exposición.

Se trataron otros varios asuntos, y fueron del Orden del día, trató el alcalde del problema de la enseñanza.

El señor Mendoza, presidente de la Comisión de Instrucción Pública indicó la necesidad de construir con la mayor urgencia el grupo escolar del barrio del Prado, sin temor a presión alguna.

Terminada la sesión dijo el señor García Nieva que había enviado a la "Gaceta" de Madrid el anuncio para el concurso de la subasta del derribo de los cuarteles, terminando el plazo para presentar las solicitudes a los treinta días de su publicación.

La subasta se verificará a las doce de este día en la Casa Consistorial.

Para tomar parte en el mismo, es necesario consignar una fianza de 30.000 pesetas que se elevará a 60.000 para el concesionario.

Parece ser que dada la importancia de las obras, tomarán parte en el concurso numerosas personas, entre las que figuran algunas entidades de crédito y algunos arquitectos.

**Zumarraga****EJERCICIOS ESPIRITUALES**

El R. P. Lasquibar, que tantos pueblos vistió la capa del año en el ejercicio de su alto apostolado, ha tenido también la amabilidad de pasar ocho días con nosotros desde el día 18 hasta el 25 inclusive. Y por cierto que no los ha desperdiciado. Se ha prodigado hasta el punto de dirigir cinco diferentes pláticas al día, en euskera cuatro y una en castellano,

Por su parte la feligresía, ha sabido también corresponder al llamamiento con una asistencia asidua y numerosa, y las Comuniones generales tan concurridas, que se han hecho, dan la medida de los copiosos frutos que se han obtenido. Ojalá octavarios cuaresmales como éste se repitan todos los años.

**ECOS CUARESMALES**

No ha todavía quince días que se reseñaron en este periódico las grandiosas funciones celebradas por las Hermanas Mercédarias con motivo del cincuentenario de la fundación de su Instituto ya nos dan otra vez materia para ocuparnos de ellas.

El domingo último, día 25, tuvo lugar en su bonita capilla el acto de las tomas de hábito de varias postulantes, pronunciando en la ceremonia una sentida plática el franciscano Padre Gandarias,

Las novicias que han recibido el hábito blanco de la Merced son once y se llaman: Sor Martina de Jesús, Sor Teresita del Niño Jesús, Sor Imelda de Jesús, Sor María Eugenia de Jesús, Sor María Paz de Jesús, Sor Pasquala de Jesús, Sor Lucía de Jesús, Sor Felipa de Jesús, Sor Cristina de Jesús y Sor Javiera de Jesús.

El Corresponsal